



Síntesis Informativa 16/Febrero/2024

SECRETARIO

Entrevista a Víctor Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, sobre el maíz transgénico

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, comentó sobre el maíz transgénico. Señaló que el gobierno de Estados Unidos ha venido anunciado que la resolución del panel en torno al maíz transgénico estará en el segundo semestre del año. Mencionó que el gobierno esperará dicha resolución para emitir una opinión al respecto. Sobre el glifosato, dijo que ha habido quejas sobre su uso en cuanto puede hacer daño a la salud humana. Declaró que los productores han expresado que en cuanto no haya un sustituto del glifosato, difícilmente se podrán mantener las capacidades productivas.

Radio, Fórmula Financiera, 103.3 Mhz. FM, 20:28 hrs.

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=114145484

Campo, precios y cambio climático

Si bien la inflación registró un aumento respecto a igual mes de 2023 (0.68%), si se compara con el mismo lapso del año pasado (7.91%) vemos que mantiene una tendencia a la baja. De igual forma, los precios de los productos agropecuarios crecieron 4.40% a tasa mensual pero en términos anuales quedaron en 9.75%, ligeramente por debajo del 9.93% que se presentó en igual lapso de 2023. Aunque fueron más los productos que registraron precios a la baja en el primer mes del año: chile poblano, papaya, zanahoria, chile serrano, otros chiles frescos, huevo y azúcar, ha llamado más la atención las alzas en el jitomate, cebolla y la calabacita. De ahí que es importante que la dependencia cabeza del sector primario, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, esté tomando acciones y medidas –desde hace ya algún tiempo- para que los productores y las cadenas puedan adaptarse, mitigar y afrontar los impactos del cambio climático.

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/16/campo-precios-cambio-climatico-578423.html

SECRETARÍA

(B021) Arranca Agricultura programa Fertilizantes para el Bienestar 2024 en 12 entidades del país

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció que esta semana comienza operaciones el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar 2024, que en esta edición entregará inicialmente insumos gratuitos en 12 entidades del país, en beneficio de más de 500 mil productores, conforme a los calendarios de siembra.

Hoja 1 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://www.masnoticias.mx/arranca-agricultura-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-

2024/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,conforme%20a%20los%20calendarios%20de

https://www.mexicoinforma.mx/nacional/arranca-agricultura-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-2024/

https://referentemx.com/nota.php?id=883

https://twitter.com/jrz3061/status/1746978893305622564

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1746986995006488972

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1747000638012047785

(B021) Arranca programa Fertilizantes para el Bienestar 2024 en 12 entidades

Con el objetivo de rescatar el campo mexicano y avanzar hacia la autosuficiencia, esta semana comienza la entrega del programa Fertilizantes para el Bienestar 2024. Así lo destacó **la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, quien declaró que estos apoyos inicialmente se entregarán de manera gratuita y se beneficiará a más de 500 mil productores de 12 entidades del país.

https://vanguardiaveracruz.com/arranca-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-2024-en-12-entidades/

(B021) Llegará fertilizante gratuito de Bienestar 2024 para cultivos básicos en Tamaulipas

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció que esta semana comienza operaciones el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar 2024, que entregará inicialmente insumos gratuitos en 12 entidades del país entre ellas Tamaulipas, en beneficio de más de 500 mil productores, conforme a los calendarios de siembra.

https://laverdad.com.mx/2024/01/llegara-fertilizante-gratuito-de-bienestar-2024-para-cultivos-basicos-entamaulipas/

(B010) Refuerza Agricultura acciones para prevenir entrada de la enfermedad más letal del banano

Con el objetivo de prevenir el ingreso a México del hongo Fusarium oxysporum f. sp. cubense Raza 4 Tropical, que afecta actualmente a la producción de plátano y bananos de 24 países de los cinco continentes, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** opera un programa permanente de difusión y capacitación, en coordinación con productores, industria y gobiernos estatales.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/refuerzan-acciones-para-prevenir-entrada-de-la-enfermedad-mas-letal-del-banano/

(B008) INIFAP analiza posibilidad de usar catarinas para combatir plagas en Yucatán

De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, especialistas yucatecos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias se encargan de estudiar la factibilidad de que las catarinas combatan a las plagas que afectan los cultivos de cítricos. Principalmente, el **INIFAP** se concentra en criar y evaluar las especies de catarinas "cheilomenes sexmaculata" y "exochomus insatiabilis". Se sabe que las catarinas son

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





escarabajos que pertenecen a la familia "coccinellidae" y son depredadoras de las dos principales plagas de los cítricos: psílico asiático y pulgones.

https://solquintanaroo.mx/inifap-analiza-posibilidad-de-usar-catarinas-para-combatir-plagas-en-yucatan/

(B063) Día Nacional de la Manzana será el 20 de septiembre

El 20 de septiembre se conmemorará el Día Nacional de la Manzana Mexicana, así lo decretó el Gobierno de México, con el fin de promover el desarrollo integral de este sector y contribuir al bienestar de los agricultores, a través del aprovechamiento de la producción sostenible, los mercados disponibles, la generación de empleos y el potencial económico, afirmó la **Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural.** Al publicar la instauración en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la **Secretaría de Agricultura** indicó que esta fecha es estratégica en la cadena productiva porque cada año marca el cierre de cosecha de la manzana, en la mayor parte de las regiones productoras del país. **La Prensa, 26/ 24 Horas, 15/ ADN Portal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000776nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000654nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024104539wd.pdf

Francisco Jaraleño nuevo presidente

La Asamblea de socios y asociados del Consejo Mexicano de la Carne (CoMeCarne) 2024 designaron a Francisco Jaraleño Lara como el nuevo presidente del organismo. Tras reunirse en Quintana Roo, el director de Grupo Capistrano fue designado como el nuevo líder gremial. Ahí el director en jefe del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica),** Francisco Javier Calderón Elizalde tomó protesta a Francisco Jaraleño y al nuevo Comité Directivo. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000668nc.pdf

AGRICULTURA

Precios del trigo caen a su nivel más bajo en más de tres meses

Los futuros del trigo en EU cayeron a 5.8 dólares por bushel, el nivel más bajo en tres meses y medio, ello en medio de abundantes suministros de los principales actores del mercado mundial. El informe WASDE del USDA, señaló pronósticos al alza sobre la producción mundial de trigo para este año. El Economista, 54

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000644nc.pdf

El intercambio comercial con México en 2023

En 2023, el valor de las exportaciones de México alcanzó 593 mil 12 millones de dólares, mientras el conjunto de las importaciones ascendió a 598 mil 475 millones de dólares, muestran datos compilados por el Banco de México (BdeM). Esto incluyó algunos productos como minerales de cobre y plomo, unidades de memoria y tequila. Se vendieron teléfonos

Hoja 3 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





móviles, unidades de memoria, cerveza, aguacates, convertidores catalíticos y palos de golf, entre otros productos. La Jornada, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001228nc.pdf

Empresarios demandan solución a la violencia

Los paros y bloqueos que encabezaron ayer autotransportistas en las carreteras del país para protestar por la inseguridad afectaron el movimiento de mercancías de las empresas, pero "se entienden", coincidieron representantes de la iniciativa privada. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo, destacó que es grave que asesinen a choferes: "Es lamentable y entiendo la desesperación de la gente afectada, porque en el campo vivimos una situación similar en muchas partes del país", subrayó. El Universal, 6 / El Economista, 5 / El Heraldo de México, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000806nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000753nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000334nc.pdf

Artículo / Seguía en México, su impacto en la industria / Jorge Camargo Zurita

La sequía se ha tornado, a pasos agigantados, en un fenómeno climático cada vez más frecuente y severo que representa un riesgo significativo para la industria y el desarrollo económico en Centroamérica y México. De acuerdo con múltiples estudios, estos desafíos se pueden enlistar de la siguiente manera. Agricultura vulnerable: dado que es un pilar económico en la región, se torna especialmente vulnerable a la sequía. La falta de agua afecta la producción de cultivos, disminuyendo la oferta de alimentos y aumentando los precios. Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024001313nc.pdf

Hiel y miel / Dunas / Tere Vale

Calentamiento global, falta de lluvia por desafortunadas condiciones climáticas, deforestación y consumo insensato del líquido causan crisis de agua un que el problema de la sequía se agudiza en la capital y, en general, en el Valle de México, hay que señalar que más de la mitad ele los estados ele nuestro país sufrirán por falta de agua en este 2024 que se anticipa como un año extremadamente caluroso. Se trata de un problema nacional en donde la mayoría de las presas se encuentran con niveles por debajo del 40% de su capacidad. La industria y el sector agropecuario tienen evidentemente requerimientos hídricos importantes que hay que atender. El Heraldo de México, 6

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000173nc.pdf

Olvidaba decir... / Columnas Políticas

En el sur del Estado de México continúa imperando el cobro de piso. A pesar de no realizar disturbios o hechos lamentables, lo cierto es que continúan encareciendo los productos de la canasta básica como pollo, maíz y algunas verduras. Y cómo no si el precio del costal de grano para hacer tortillas oscila entre los 600 y 700 pesos. Diario Amanecer, 1

Hoja 4 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024000065nc.pdf

Nombres, nombres y...nombres / Cortina presenta el lunes visión del CNA y será su legado / Alberto Aguilar

El próximo lunes el CNA que preside Juan Cortina Gallardo, presentará en el Club de Industriales el documento "Visión de Futuro del Sector Alimentario y Forestal". Será el legado del empresario del azúcar que pronto terminará su gestión, con todas las necesidades de este importante ámbito y las acciones que se requieren del Estado y la IP para garantizar la seguridad alimentaria. Estarán varios ex presidentes. El Sol de México, 13 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024001417nc.pdf

Inversiones / Impulsarán industria nacional de la carne / Redacción

Desde la Riviera Maya, el Consejo Mexicano de la Carne realizó su Asamblea anual, donde además del cambio de presidencia, que tomó Francisco Jaraleño Lara, de Grupo Capistrano, de manos de Ernesto Hermosillo Seyffert, también planteó sus metas para los próximos años para impulsar la proveeduría nacional de la industria cárnica. Milenio Diario, 22 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000825nc.pdf

Articulista invitado / El nuevo sistema de pensiones, remedio para injusticias sociales / Marath Bolaños López

Para financiar la propuesta se creará el Fondo de Pensiones para el Bienestar, constituido por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. Tendrá las siguientes fuentes: aportaciones de recursos del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado; la liquidación de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero; la venta de inmuebles de Fonatur, de adeudos de dependencias y entidades de la APF, del Congreso de la Unión, del Poder Judicial de la Federación, de organismos autónomos y entidades federativas, y recursos de la aplicación de los artículos 302 de la Ley del IMSS y del 37 de la Ley del Infonavit. Milenio Diario, 14

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024000877nc.pdf

Verde en serio /¿Campesinos o agricultores? el éxito del campo mexicano / Gabriel Quadri

Muchos lo creen. Esto es parte de una leyenda negra en la cual los gobiernos "neoliberales", diabólicamente, desampararon al campo y lo arrojaron a las garras de un mercado globalizado feroz e implacable. ¿Pero, de quiénes hablamos? ¿De campesinos o de agricultores? Dependiendo de a quiénes nos refiramos, esta leyenda negra puede ser totalmente falsa o simplemente condescendiente. Chat GPT dice que los campesinos cultivan la tierra para subsistencia o para mercados locales, tienen una conexión profunda con ella, llevan a cabo prácticas agrícolas tradicionales combinadas con pequeña ganadería, y poseen, arriendan o usan parcelas relativamente pequeñas. El Economista, 29 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 16022024/16022024000739nc.pdf

Hoja 5 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Hay 76 presas con 30% o menos de agua; 4, secas

Según información del Sistema Nacional de Información del Agua, al 15 de febrero de 2024, hubo un aumento del 145.16% en el número total de presas que se encuentran con, o por debajo, del 30% de su almacenaje, con respecto al año pasado. La información del Monitoreo de las Principales Presas de México, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) mostró que en la actualidad 76 presas de la República no superan el porcentaje de llenado mencionado, lo que significa 45 más que las 31 que estaban en este rango de llenado en la misma fecha, pero de 2023. El Economista, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000628nc.pdf

GANADERÍA

Pacic amortiguó el aumento en precio de la carne: ComeCarne

Políticas públicas como la apertura y diversificación de mercados para la importación de carne, integrado en el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), permitió que la industria nacional amortiguara el incremento de precios hasta en 8% para el consumidor durante el 2023 e incrementará 5% el consumo de la proteína cárnica en México, destacó Ernesto Hermosillo, nuevo encargado de enlace legislativo y comunicación del Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne). Este año se mantendrá, pero la importación de carne, principalmente de pollo, desde Brasil y otras naciones de Sudamérica sin cupos arancelarios ha permitido estabilizar el costo del alimento, medida que debería mantenerse en el siguiente sexenio para evitar incertidumbre sobre el abasto. El Economista, 31

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000665nc.pdf

Anulan autorización ambiental de mega granja porcícola en Yucatán

El Juzgado Segundo de Distrito de Yucatán dejó sin efecto la autorización de impacto ambiental otorgada al proyecto de mega granja porcícola instalado en Homún Por Producción Alimentaria Porcícola (Papo), filial de Kekén, propiedad del Grupo Porcícola Mexicano. Los tribunales tomaron en cuenta análisis periciales concretados por especialistas científicos y legales que, en concreto, demostraron insuficiencias en la manifestación de impacto ambiental otorgada por la Secretaría de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal de Yucatán. El Economista, 42

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000726nc.pdf

La apertura de mercados contuvo el alza de precios cárnicos

La apertura de nuevos mercados de importación y los programas sociales del gobierno para contener la inflación frenaron el incremento de precios en la industria cárnica, lo que benefició a millones de familias mexicanas; sin embargo, aún quedan temas pendientes como la elevada inseguridad en las carreteras del país, que se traduce en mayores costos para las empresas, coincidieron presidente y ex presidente del Consejo Mexicano de la Carne (ComeCarne). La Jornada, 19

Hoja 6 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024001240nc.pdf

Abastecen 42% de mercado con cerdo importado

En el País, 42 por ciento del consumo de carne de cerdo depende de las importaciones, debido a que la producción nacional no aumenta al ritmo de la demanda. En 2023, el consumo de cerdo en México ascendió a 3.07 millones de toneladas, de las cuales 1.78 millones las aportó la industria nacional, lo que representó 58 por ciento de la demanda atendida, según datos del Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne). Reforma, 3 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001055nc.pdf

Fallas aduanales encarecen flete a la industria de carne

Cada camión que es detenido un día en alguna Aduana del País por fallas en su operación, incrementa el costo del flete entre 10 y 20 por ciento por vehículo en la industria de la carne. Francisco Jaraleño, presidente entrante del Consejo Mexicano de la Carne (Comercarne), explicó en entrevista que el costo promedio del flete en esta industria es de 57 mil pesos por unidad. **Reforma**, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000998nc.pdf

De jefes / Francisco Jaraleño Lara, al frente de CoMeCarne

Francisco Jaraleño Lara fue nombrado presidente del Consejo Mexicano de la Carne (CoMeCarne), en sustitución de Ernesto Hermosillo Seyffert, quien ocupó este cargo durante los últimos tres años. Con 120 socios y asociados, el CoMeCarne representa una parte significativa de la industria cárnica mexicana, abarcando el 90 por ciento de las carnes frías, el 85 por ciento de los cárnicos enlatados, el 70 por ciento de los productos listos para consumirse elaborados con cárnicos y el 50 por ciento de la carne fresca en cortes en el país. El Financiero, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024001253nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

En los pasillos/ Malas Ventas

Dicen que durante esta cuaresma, comerciantes de pescados y mariscos en el Valle de México ya están considerando se dé una baja en las ventas, mismas que podrían llegar hasta el 30%. Hay dos factores para este pesimismo; el primero, el cambio en la forma de ver la cuaresma, pues ya se permite el consumo de carne los viernes; el segundo, el incremento en productos de temporada, ejemplo de ello, es que el pescado sierra aumentó hasta los 200 pesos por kilo. Capital Estado de México, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024000782nc.pdf

Los comerciantes de Tampico están preocupados por la escasez de pescados y mariscos

Hoja 7 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Entre las principales dificultades que enfrentan los comerciantes de este mercado está la desaparición del camarón de laguna, un producto que es esencial en la gastronomía local. Según dio a conocer Antonio Gutiérrez, comerciante del mercado de mariscos, la captura de camarón de laguna ha desaparecido desde hace un año, lo que ha llevado a buscar sustitutos como es el camarón de mar y de granja. Cobertura 360

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024104777wd.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Tractores entran en Madrid; labriegos exponen demandas al ministro de Agricultura

Los tractores de los agricultores españoles al fin entraron a Madrid y se concentraron en las inmediaciones del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, en el centro de la ciudad. La protesta colapso durante horas las calles, pero propició que finalmente el ministro del ramo, Luis Planas, accediera a reunirse con ellos para analizar sus demandas. También se registraron protestas en Bélgica e Italia. Agricultores de Flandes bloqueó con una decena de tractores el puerto de Gante mientras las autoridades regionales buscaban una solución para calmar a los sindicatos agrícolas. La Jornada, 26 / 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001214nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000657nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Bloqueos suben 20% los costos

Los bloqueos carreteros y fallas en el sistema de aduanas incrementan entré 10 y 20 por ciento el costo de los fletes para la industria cárnica, comentó Francisco Jaraleno, que ayer tomó posesión como presidente del Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne). "El que un camión esté parado un día te puede incrementar el costo entre 10 y un 20 por ciento el valor del flete, no de la mercancía, pero el costo es relativo, ya que el problema también depende del tiempo en que se regularice la operación de la empresa, que por ejemplo el fallo en aduanas llevó en promedio de tres a cuatro días", explicó en el marco de la Convención Anual de la Industria Cárnica. El Heraldo de México, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000334nc.pdf

Cafetaleros de Chiapas protestan para exigir un mejor precio a Nestlé

Cafetaleros de Chiapas bloquearon este jueves la llamada 'ruta del café' para exigir que la empresa Nestlé les pague un mejor precio por el fruto. Durante la manifestación quemaron 15 costales del grano y participaron los productores de café robusta de los municipios fronterizos con Centroamérica, como Tapachula, Cacahoatán, Tuxtla Chico, Unión Juárez, Huehuetán, Huixtla, Tuzantán, Escuintla, Ciudad Hidalgo y Villa Comaltitlán. El representante de los cafetaleros de Tapachula, Jaime del Toro Lozada, declaró que desde hace tres años

Hoja 8 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





luchan para que Nestlé pague un "precio justo" de 35 pesos por kilo (unos 2.04 dólares), pero solo han conseguido 30 pesos Cl.,75 dólares). La Crónica, 20 / 24 Horas, 11 /Ovaciones, 25 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes_16022024/16022024000681nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes_16022024/16022024001486nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Frenan Tren Maya

Un tribunal federal de Mérida ordenó detener las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya, hasta que el Gobierno acredite haber realizado todos los estudios geológicos, geofísicos y geohidrológicos sobre posibles afectaciones al subsuelo de esa zona Se trata del tramo que va de Playa del Carmen a Tulum. El Tramo 5 Norte, de Cancún a Playa del Carmen, será inaugurado el próximo 29 de febrero. **Reforma, Víctor Fuentes, P.p1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001052nc.pdf

Anticipan boom de inversión foránea por nearshoring en dos años

A pesar de que el año pasado ingresaron al país un monto histórico de 36 mil 58 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), se quedó corto ante la expectativa de organizaciones internacionales, ya que el verdadero 'boom' podría comenzar a materializarse en los próximos dos años, impulsado por el nearshoring, señalaron especialistas consultados. Luis Felipe Alcántara, consultor en Integralia, puntualizó que los anuncios de inversión vinculados al nearshoring comenzaron a realizarse de forma más notoria a partir del2021-2022, por lo que una gran parte de ellos, especialmente las inversiones más considerables, tardarán hasta 2024-2025 en materializarse. El Financiero, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001084nc.pdf

Respetar negocios del rival, acuerda crimen en Guerrero

El sacerdote Filiberto Velázquez, director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello, detalló que la tregua entre Los Tlacos y LosArdillos, en Chilpancingo, implica que cada grupo "respetará los negocios" que cada bando tiene en la capital de Guerrero. Asimismo, el obispo emérito Salvador Rangel Mendoza confirmó que el acuerdo se dio la noche del 14 de febrero, lo que permitió que se reanudara el servicio de transporte público y facilitará la reapertura de las escuelas. Milenio, P.p1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_16022024/16022024000775nc.pdf

El caso Ayotzinapa no se concluirá en mi gestión: AMLO

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador, los abogados de las familias de los 43 normalistas de Ayotzinapa "son corruptos como los (políticos) que se fueron", pues consideró que han "enmarañado y politizado" el caso. El mandatario reconoció que en su sexenio no podrá concluir la investigación del caso, a pesar de que uno de sus principales compromisos

Hoja 9 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





al asumir el gobierno fue llegar a la verdad por esos hechos y encontrar alos jóvenes desaparecidos. "Es un expediente abierto, nunca se va a cerrar, nosotros no lo vamos a cerrar", subrayó. La Jornada, P.p1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000905nc.pdf

PRESIDENCIA

Avala AMLO diálogo de obispos con el narco para reducir violencia

Tras darse a conocer que obispos de Guerrero buscaron sin éxito que los grupos del crimen organizado con presencia en la entidad acordaran una tregua para reducir la violencia, el presidente Andrés Manuel López Obrador avaló este diálogo para ayudar a pacificar la entidad. En la conferencia mañanera desde Acapulco, Guerrero, explicó que ve "muy bien" cualquier iniciativa para reducir la violencia, siempre y cuando no implique acuerdos de impunidad, privilegios o licencias para robar. Diario Imagen, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024001636nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Enfilan acciones jurídicas para frenar que agua de Hidalgo se envíe a la ZMVM

El senador panista Juan Antonio Martín del Campo, quien desde la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural impulsó un punto en el que coincidieron todas las fuerzas políticas, con el que se exhortó a varias secretarías federales por el problema de la sequía en varias entidades del país, lamentó que desde la Federación terminen "echándose la bolita". "Nos sentíamos muy contentos porque iban a llegar los recursos a los estados, pero nos mandan la contestación de que no se tienen los recursos para los programas emergentes y sólo se están aventando la pelotita unos a otros y esperemos que ahora, con esta propuesta para la ZMVM, sí atiendan y no terminen diciendo al final que el trabajo no les corresponde o que no hay fondos, no hay recursos", expresó. La Razón de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 16022024/16022024000991nc.pdf

Hoja 10 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura